

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Londres 11 de noviembre.

La víspera del día en que debe reanudar sus sesiones el Parlamento, una fuerte ronda de soldados de la guardia del palacio de Westminster recorre con gran solemnidad y misterio el edificio entero, escudriñando con el mayor cuidado todos cuantos rincones en él existen de los desvanes á las cuevas.

Esta ceremonia, que se ejecuta por la noche, con asistencia de todos los empleados subalternos de Westminster, causa rara impresion á los extranjeros, pues si nada de particular tiene el que ciertas costumbres tradicionales se conserven en las aldeas llama mas la atencion el que se conserven con toda su pureza en las grandes ciudades como Londres.

¿Saben Vds. en efecto lo que buscan con tanto ahinco estos soldados, el motivo verdadero de esta ronda misteriosa, alumbrada por lanternas sordas, y hecha con espadas desenvainadas y pistolas prevenidas? Pues hacen una solemne pesquisa para ver si no está minado el Parlamento, y esto porque... el 5 de noviembre de 1605 se le ocurrió al señor Guy Fawkes y á cinco conspiradores mas colocar tres barriles de pólvora en los subterráneos de la Torre de Londres en la que tenian por aquel entonces lugar las sesiones del Parlamento, con el objeto de extinguir el protestantismo, representado allí por sus principales adeptos, en las llamas de una voladura.

Esta conspiracion fué por supuesto descubierta, y á pesar de todo, el gobierno se toma el trabajo de dar las órdenes convenientes para que se lleve á cabo todos los años la requisita en cuestion y esto desde hace ya 270 años.

No es de extrañar por lo tanto, viniendo el ejemplo de lo alto, que el 5 de noviembre sea el verdadero «martes de Carnaval» de los habitantes de Londres, esto es, el día ó mejor dicho la noche de bullanga y desorden mas ruidosa que imaginarse pueda.

Los chiquillos se disfrazan de cualquier manera con unos cuantos harapos, y le atruenan á uno los oídos con un monótono sonsonete que no cesa hasta que se les haya ratificado con algun penique. Este sonsonete, que le quita á uno el sueño durante toda la noche del 5 de noviembre, es una cancion de aquella época cuya traduccion es la siguiente: «Acordaos del cinco de noviembre, de la traicion y del complot de la pólvora. No vemos por que razon se debe olvidar nunca la traicion de la pólvora. Todos los chicos, todas las chicas, celebran este día. Todos los chicos, todas las chicas gritan Hurrah! hip, hip, hip, hurrah!»

Y en efecto, todos gritan, hasta que su destemplado «hurrah» se le mete á uno en el tímpano. Este año el alboroto me ha parecido mas atronador, porque durante toda esta dichosa noche ha soplando un vendaval huracanado, cuyas ráfagas sonoras traian mezclados con sus mugidos los clamores estridentes de la plebe que aullaba de alegría al ver quemarse los muñecos de paja que representan á Guy Fawkes, en los «bonfires» ú hogueras á escote que se encienden en cada esquira.

Estas hogueras, que son una especie de «fogatas de San Juan», están prohibidas por los reglamentos de policia, pero en esta noche de algazara popular,

los «policemen» se dejan ver lo menos posible, porque como tambien es costumbre el oír cohetes de trueno, en cuanto las muchedumbres que rodean los «bonfires» vislumbran á lo lejos el casco de cuero del representante de la ley, le toman por blanco de sus cohetes, y muchas veces le ocasionan quemaduras serias.

Además de Londres hay una pequeña ciudad del condado de Hertford, que se llama Hirtchin, en que se celebra aun con mas solemnidad el 5 de noviembre, pues los aullidos de la plebe, la algazara de los chiquillos y los monigotes de paja, se ven reemplazados en ella por una cabalgata histórica, muy bien aderezada, que recorre la ciudad á la luz de hachas de viento y que termina en la plaza mayor con un baile general iluminado por la llama deslumbradora de una hoguera compuesta de «350 cargas de leña.»

Como el carácter de estos buenos ingleses tiene tan marcada tendencia á los juegos de manos, en esta noche ocurren en todas partes multitud de riñas y desórdenes que dan senda ocupacion durante los siguientes dias á los jueces de paz y de policia. El «día de Guy Fawkes» como aquí se llama este aniversario, ha dado lugar este año á un caso curioso de que no creo haya ejemplo en los fastos judiciales.

Un señor Peter Briggs, exaltado por los gritos, las llamas y el «poter», medio deshizo á puñelazos á un transeunte. Como este atropello tuvo lugar en el recinto de la Cúe, fué llevado ante el «alderman», ó sea regidor de semana, que le condenó á tres meses de prision. Llegado á la cárcel, se encontró que Briggs no tenia absolutamente ni dientes ni raigones, pero que poseia una magnífica dentadura completa postiza montada en oro. Ahora bien, como los reglamentos prohiben el que los delinquentes conserven en su poder objeto alguno de metal precioso, el director de la cárcel municipal tuvo que despojar á Briggs de su dentadura postiza. Este protestó, y elevó ayer al Consejo municipal una demanda en devolucion de su dentadura. Pero como esta es de oro, se ha desestimado su pretension y el pobre Briggs queda al parecer condenado á morir de hambre; no le queda mas consuelo, dice un periódico que la esperanza de que el gran poeta Tennyson, que va á publicar un poema de estilo dantesco, imite por completo á su prototipo y dedique un centenar de estrofas al «Ugolino» inglés. Pero entre tanto la cuestion no se decide. Verdad es que el municipio y su nuevo presidente el lord mayor «Cotton» han andado muy ocupados estos dias últimos.

Es costumbre, en efecto, que el nuevo lord mayor inaugure su reinado dando un espléndido banquete en Guildhall al municipio, al gobierno y á los miembros del cuerpo diplomático. El banquete de este año ha dado lugar á un muy notable discurso del señor Disraeli, presidente del Consejo de ministros. A pesar de las afirmaciones de que la cuestion de la Herzegovina no es probable dé lugar á una complicacion europea, el carácter general de este discurso se ha resentido de las serias inquietudes que Turquía inspira en este momento á Inglaterra.

El señor Disraeli ha declarado que en cualquiera eventualidad el gobierno de la Reina defenderá energicamente los intereses de la nacion, añadiendo que confia en que el viaje del príncipe de Gales á las

Indias dará de sí resultados altamente beneficiosos para la prosperidad de la Gran Bretaña.

Este discurso ha sido muy aplaudido, pero en realidad no ha modificado en manera alguna la inquietud latente que preocupa hoy tanto á la opinion pública inglesa.—H.

(«Diario de Barcelona.»)

París 13 de noviembre.

La reaccion empieza á aprovechar en lo posible las consecuencias de la votacion de ayer. El ejecutor de sus propósitos es siempre el mismo, M. Dufaure.

Hoy ha leído en la tribuna el suspirado proyecto de libertad de imprenta, en el que son tantos los delitos exceptuados de la jurisdiccion del jurado, que la prensa en caso de aprobarse, pasará por las mismas horcas caudinas á que la tuvo sometida el imperio.

Tambien ha presentado otro proyecto para levantar el estado de sitio á que están sujetos desde 1870 los principales departamentos, excepto los que contienen las ciudades mas populosas. Mucho se ha diferido la derogacion de una medida que hicieron necesaria las catástrofes militares de aquel año fatal. Tiempo hace que el estado de sitio, ni como trasunto de los sucesos de la Comuna, tiene razon de ser en ninguna comarca ni poblacion del territorio.

Sin embargo, dicho régimen ha sido el único procedimiento gubernativo de las distintas situaciones que han mandado. ¡Valiente manera de gobernar! acostumbraba exclamar el conde de Cavour, refiriéndose al régimen del estado de sitio; ¿qué gracia ni habilidad requiere, preguntaba á sus amigos, mandar un país bajo semejante sistema?

El conde de Cavour juzgaba indigno de su alma levantada, echar mano en la prosecucion de sus fines de ningun resorte político discrecional, pareciéndole como él decia que la habilidad y la gracia del hombre de Estado consisten únicamente en atravesar las voluntades y encaminarlas sin sacudidas ni rencores á la meta que se propuso. Así por obra de un monárquico se echaron los cimientos de la unidad y libertad de Italia.

¿Qué cimientos se echarán aquí por la conversion y los buenos oficios reaccionarios de M. Dufaure? Por de pronto los del renacimiento de la candidatura oficial, precediendo á los de la limitacion de la libertad de escribir, de todo lo cual es fruto legítimo la especie de perpetuidad dictatorial que se decreta para los centros mas ilustrados de la nacion.

París, Lyon, Marsella, Versalles y Argel seguirán hasta mayo sometidas al estado de sitio si se adoptan los planes de M. Dufaure. Así lo exigen sin duda las necesidades electorales de la próxima campaña, que ni con el escrutinio por distritos inspira absoluta confianza á los reaccionarios, á menos de cercenar y espurgar las comarcas conocidamente republicanas.

La intencion no puede ser mas manifiesta, observando ya desde ahora como se procede con respecto á la colonia de Argel. La ciudad se declara en estado de sitio hasta transcurrir cierto plazo en que prudencialmente habránse verificado ya las elecciones, y el resto de la colonia se la castiga por sus votos republicanos de la manera mas desdolorosa

y pueril que pueden mis lectores imaginarse.

A pretexto de que el número de franceses residentes en la colonia no llega ni á la mitad del censo total de la poblacion, las lumbreras de Versalles han tenido á bien disminuir en una mitad el número de representantes que dicha comarca enviaba á los cuerpos colegisladores desde que se le dió participacion en las instituciones parlamentarias.

Con esta medida se recortan de la futura oposicion republicana tres ó cuatro votos. Corto es el cercenamiento para aplicarlo á un cuerpo de mas de quinientas cabezas; pero para el pordiosero que ha de vivir de migajas, todo cuenta.

Los ingleses acumulan fuerzas en sus posesiones de la península de Malaca para atacar á los indígenas insurrectos que dias atrás asesinaron varios colonos, despues de saquear sus viviendas. La situacion, sin embargo, continúa preñada de peligros para los europeos allí residentes, pues á la dificultad de poder ser defendidos por la madre patria en puntos tan disidentes y en un territorio tan extenso, se agrega el fanatismo y la naturaleza indómita de la raza malaya que estan llamados á combatir. La buena fortuna que siempre protege á la Inglaterra quiera sacarla esta vez del paso con tanta presteza y felicidad como en la insurreccion cipaya, en la expedicion de Abysinia y en la acometida contra el rey de los Achantis.

De la Herzegovina, otro punto donde se alimenta la guerra, tenemos pocas noticias, y aun estas nada claras y siempre iguales. Sorpresas de cortos destacamentos y convoyes, fechorías, al decir de los corresponsales, recíprocamente cometidas por unos y otros, tentativas de mediacion siempre infructuosas, y propósitos de reformas nunca cumplidos, forman el pan cotidiano de los telegramas y cartas que de allí proceden, pudiendo decirse en resumen que aquella insurreccion no ofrece ya peripecias. Turcos y cristianos parecen al fin darse cuenta de que, siendo ambos impotentes para dirimir la contienda, vendrán á terminarla en definitiva manos mas potentes.

En este instante leo un par de telégramas de Ragusa, anunciando el primero la retirada de las respectivas fronteras de los cuerpos de observacion turco servios, y participando el segundo que el Sultan ha resuelto aminorar las facultades de los beys ó señores feudales, y dar alguna participacion en la vida pública á los infelices reyes. Desde que se formalizó la insurreccion ambas noticias se repiten con una intermitencia periódica que no excusa ya de creerlas.

Panang 9 noviembre.—Ha sido encontrado el cadáver de Mr. Birch atado á un árbol.

En una gran parte de la península de Malaya hay grande excitacion, lo que hace temer un alzamiento general.

El gobernador Jervois ha llegado á Perak, habiendo telegrafado á Hongkong para que le envíen tropas inmediatamente.

Las noticias telegráficas recibidas de Singaporé anuncian que el domingo último una pequeña columna mandada por el capitán Yunes atacó una partida de amotinados que habia junto al lugar en donde ántes se habia encontrado el cadáver de Mr. Birch fracasando dicho ataque y pereciendo el capitán Yunes, 2 tenientes y ocho soldados, en vista de lo cual se han dado las órdenes para que vengan inmediatamente refuerzos de Hongkong y Calcuta.

Filadelfia 9 de noviembre.—En la tarde del 4 del corriente naufragó á 40 millas del Sud del cabo Flattery el vapor «Pacífico», pereciendo toda la tripulacion y pasajeros en número de 140 personas;

un solo marino pudo salvarse á nado, y fué quien dió la noticia.

Berlin 9 de noviembre.—El principe de Bismark ha indicado de nuevo á sus amigos los grandes deseos que tiene de retirarse á la vida privada. Tambien su familia les ha probado lo mucho que ansía que estos deseos se realicen; pero el emperador le ha rogado que continúe ocupándose de la política y del Estado, pues cree que le seria imposible llenar el vacío que dejaria si realmente se retirara.

En la sesion del Concilio federal alemán de ayer fué votado y aprobado el subsidio de 400,000 marcos pedido por el canciller imperial para la universidad de Estrasburgo. Tambien fué aprobado el aumento en el presupuesto del ejército.

Roma 8 de noviembre.—Contra lo que dice «El Diario Español», el Vaticano aun no ha contestado á la nota del gobierno español, referente á la cuestion del Concordato.

Singapore 6 de noviembre.—Sir Guillermo F. Drummond Yervois ha salido hoy para Verak con objeto de enterarse detalladamente de los pormenores del asesinato de Mr. Birch, representante británico en dicha plaza.

Ragusa 8 de noviembre.—Una partida de insurrectos capitaneada por Petrovitch llegó despues de varias marchas y contramarchas á sorprender una columna de tropas turcas en las cercanías de Utova, con la cual sostuvieron un encarnizado combate que duró muchas horas, pudiendo por fin los insurrectos quedar dueños del campo, obligando á las tropas á retirarse. Las pérdidas fueron muy numerosas por ámbas partes.

(«Imprenta.»)

El «Cuartel Real» del 5 anuncia la muerte de D. Fernando Gurowski y Borbon, ocurrida en Zornoza la madrugada del 4, víctima de una pulmonía nerviosa.

Gurowski, pariente y oficial de órdenes de D. Carlos, abandonó las filas de la Revolucion, segun dice el periódico oficial de Tolosa, en 1873, entrando al servicio del carlismo en Julio del mismo año.

Un descubrimiento muy curioso, dice la «Ciencia para Todos», se ha hecho recientemente en una isla del Missisipi, el cual viene á probar que el arte de la cirugía mecánica no era desconocido á los naturales de América.

En una caverna submarina, en lo mas profundo de una roca, se ha encontrado un gran número de objetos notables: un cráneo de bronce, una nuez pulimentada, trabajados con gran arte, asi como varios otros objetos de un uso mas vulgar, entre los cuales se encuentra un esqueleto completo con una pierna de madera. Las ligaduras de esta pieza artificial consisten en tiras de cuero y bronce petrificadas, y la pierna haber sido articulada entre la cadera y rodilla.

Este descubrimiento estremadamente interesante, prueba no solo que el roble se utilizaba en los tiempos mas remotos, sitio tambien que el bronce mismo servia á los pueblos primitivos de la América.

PARÍS 13 DE NOVIEMBRE.

En la sesion celebrada por la Asamblea nacional el 12 prosiguió la discusion de la ley electoral.

M. Ricard pidió que para la tercera lectura se una al proyecto el cuadro de las circunscripciones.

Se desechó una enmienda de M. Barthe en que se proponia que cada elector escriba su voto, y se aprobó una enmienda de M. Corne en que se pres-

cribia que la votacion fuera secreta.

Se desechó una enmienda de M. Saint-Pierre pidiendo que fuera gratuito el cargo de diputado.

Despues de aprobados los artículos 15, 16, 17 y 18 y una enmienda de M. Plichon que reduce á tres el número de diputados de Argelia, así como los artículos 19 y 20, se abrió discusion sobre el artículo 21. M. Campvallier esplanó una enmienda segun la cual la presente ley no es aplicable á las colonias cuya representacion debe arreglarse por una ley especial.

M. Dufaure leyó el proyecto de ley sobre la prensa y el del alzamiento del estado de sitio.

El proyecto de ley sobre la prensa fija, con arreglo á las leyes anteriores, las penas con que han de castigarse los ataques contra el derecho y la autoridad de las Cámaras, contra el gobierno y contra la Constitucion. Las causas relativas a los delitos de imprenta continuarán sometiéndose al jurado, segun la ley de 27 de julio de 1849, salvas las siguientes restricciones:

Los tribunales correccionales entenderán en los delitos de difamacion é injurias contra las personas, las corporaciones constituidas, el presidente de la república, los soberanos y los jefes de Estados extranjeros. Entenderán igualmente en los delitos de noticias falsas y documentos falsificados, en la provocacion á cometer delitos, seguida ó no de efecto, en los ultrajes á las buenas costumbres, los gritos sediciosos, las infracciones de las leyes y los reglamentos de la ley sobre la prensa.

En el caso de ofensa á las Cámaras, al presidente de la república, á las corporaciones y á los tribunales, la causa se seguirá de oficio, lo mismo que en los casos de ofensas á los soberanos extranjeros si lo pide el ministro de Negocios extranjeros.

El estado de sitio se levantará en todos los departamentos, á escepcion de los del Sena, Sena y Oise, Ródano y Bocas del Ródano y la ciudad de Argel. En estos cuatro departamentos se levantará tambien desde el 1.º de mayo de 1876 si antes de esta época no lo confirma una nueva ley.

Se levanta la sesion.

El «Moniteur universel» invita al periódico las «Tablettes d'un Spectateur», órgano de M. Thiers, para que publique detalles sobre la pretendida memoria dirigida por los conservadores al Emperador Guillermo antes del 24 de mayo. El centro derecho habia encargado á uno de sus individuos que hiciese sobre este punto una declaracion desde la tribuna, pero despues de reflexionarlo mejor, se decidió que se apelaria al buen sentido de la mayoría para hacer justicia de los asertos de M. Gambetta.

El «Hour» publica el siguiente telégrama de Viena de fecha del 10:

«Segun noticias de Belgrado, de dia en dia crece la exasperacion contra el principe Milano. La policia ha recogido varias proclamas revolucionarias que terminan todas con estas palabras: «¡Viva Nicolás I (el principe de Montenegro) Czar de la Servia!»

La «Gaceta de Colonia» dice que el partido liberal nacional del Parlamento alemán se compone actualmente de 146 diputados, el partido del centro de 96, el partido progresista 37, el partido del imperio de Alemania 32, el partido conservador 20 y el partido polaco 14. Hay además 50 diputados que no forman parte de ningun grupo determinado, y entre ellos se cuentan los 13 individuos que se separaron el año último del grupo de los progresistas, los 9 socialistas, el danés Kryger, M. Sonnemann, el principe de Hohenlohe, etc.

Leemos en la «Liberté:»

«Corre el rumor de que muy en breve el centro derecho pedirá la disolucion de la Asamblea y que el gobierno apoyará esta peticion. Se dice igualmente que inmediatamente despues de votada la ley de Ayuntamientos, el mismo gobierno presentará una proposicion para que se disuelva la Cámara. Segun dicha proposicion, el nombramiento de los sesenta y cinco senadores por la Asamblea se verificará á principios de diciembre, se suspenderán las sesiones hasta enero, en cuya época tendrán lugar las elecciones de los senadores por los departamentos, y por último, en febrero será disuelta definitivamente la Asamblea y procederá á las elecciones generales.»

De «La Correspondencia» del 13:

La palabra crisis corrió anoche por todos los círculos y de estos rumores se ha hecho eco la prensa.

Anoche tambien anunciamos ya que estos rumores se extendieron y sobre ellos dijimos cuanto de cierto pudiera haber. A la formacion del ministerio actual la «Correspondencia» anunció que muchos hombres políticos juzgaban que seria conveniente en su día la vuelta al gobierno del señor Cánovas del Castillo. Esta creencia se ha mantenido firme en aquellas mismas personas, y los periódicos han echado á volar, hoy que parecen próximas á resolverse cuestiones importantísimas, la opinion anunciada por nosotros.

La «Política» daba anoche como presunciones suyas, fundadas y lógicas la solucion que podria tener lo que se llama crisis, y el complemento que podria alcanzar el actual gabinete, y condensando venia á decir lo siguiente: Se encargará de la presidencia del Consejo el señor Cánovas del Castillo cuando el general Jovellar acompañe al Norte á Su Magestad el Rey, conservando la cartera de Guerra.

El «Tiempo,» y algun otro colega, no hacen mas que iniciar estos rumores, y á última hora se comentaban diferentes sueltos de la «Epoca» sobre la conveniencia de mantener la política alta y conciliadora iniciada por el señor Cánovas y continuada por el gabinete actual.

El «Diario Español» veria con gusto la vuelta al ministerio del señor Cánovas, que abandonó el poder por un exceso de delicadeza, puesto que se continúa su política y es perfecta su union con los ministros actuales.

Y apoyados los políticos en estas indicaciones de la prensa, afirmaban que no habria crisis, porque los ministros actuales continuarian en sus puestos viniendo únicamente á ocupar la presidencia sin cartera el señor Cánovas.

La prensa de la mañana va ya mas léjos en sus apreciaciones, y supone el «Imparcial» que, en el caso previsto, el señor Calderon Collantes seria nombrado embajador cerca de la Santa Sede, pasando á Gracia y Justicia el señor Martin Herrera, y entrando en Estado y Fomento, respectivamente, el marqués de Barzanallana y el conde de Toreno.

En la cuestion electoral dominaria el criterio, segun este periódico, de la convocatoria inmediata, y no dá el «Imparcial» mucho crédito á los que suponian que el señor Romero Robledo abandonaria el ministerio de la Gobernacion coincidiendo en esto con la «Política.»

La «Patria» no se determinaria á creer estos rumores si no hubiera leído el artículo de la «Política,» pero en vista de él no hace mas afirmacion que la siguiente: «hay crisis.»

El «Popular» cree que todo lo dicho son deseos de la «Epoca,» el «Diario Español» y la «Política.»

El «Pabellon Nacional» da á entender su opinion de la existencia de la crisis sin afirmarla.

La «Iberia» desde su punto de vista de oposicion, sin negar la noticia, cree lo contrario de lo que se desprende de los hechos, es decir, que hay desacuerdo entre los partidos conciliados.

El «Eco de España» se atiene á nuestra opinion de anoche, y en corroboracion de nuestro suelto añadimos hoy que todos estos comentarios son prematuros, que algo de lo dicho puede suceder cuando el ilustre general Jovellar acompañe á S. M. al Norte, como ministro de la Guerra, pero que no estando ese día señalado, ni habiéndose fijado para el comienzo de las operaciones dirigidas por el Rey el momento oportuno, pueden ser los rumores que apuntamos opiniones mas ó menos lógicas, pero no afirmaciones ciertas ni artículos de fe.

La emigracion toma proporciones alarmantes en la vecina provincia de Alicante, segun se desprende del siguiente suelto que publica un colega de dicha localidad:

«Venimos notando, con algun disgusto, que cada día es mayor el número de nuestros compatriotas que emigran á la colonia francesa de Argel.

No acertamos á comprender el por qué de ese afan por abandonar el país donde uno ha nacido; máxime cuando á nuestro modo de ver no existen hoy causas bastante poderosas que lo justifiquen.

Verdad es, que los pedricos que cayeron en algunos pueblos á la entrada del otoño, han influido de una manera sensible en la riqueza de los mismos; pero el mal estar que en ellos pueda esperarse este invierno, no puede alcanzar á la generalidad de los de la provincia, cuya emigracion, lo repetimos, es mucho mas sensible á medida que no hay razones que la justifiquen.

Ayer, sin ir mas lejos, estaba completamente lleno de gente que iba á despachar sus pasaportes para Africa el zaguan de la casa del gobierno civil.»

Crónica Local.

En la iglesia de San José en la noche de anteayer se dió fin á la solemnidad de las cuarenta horas que con toda pompa se ha celebrado, habiendo sido numerosos los feligreses que han asistido con el fin de rendir culto á S. D. M.

En la noche del domingo pasado los célebres hermanos Woalther, conocidos por los Aereomanes, se despidieron del público mahonés. La funcion fué de lo mas escogido y nueva al propio tiempo, pues sorprendieron á los espectadores no solo por el aplomo y limpieza con que ejecutaron los trabajos anunciados sino por otros nuevos, que llevados á cabo con una brillantez extraordinaria, debiendo hacer especial mencion por lo arriesgado y difícil del cambio verificado por ambos hermanos en los trapecios con los ojos vendados y encerrada en sacos la mitad superior de sus cuerpos.

Gustosos acogemos la afectuosa despedida que los hermanos Woalther han dirigido al público mahonés, dándoles las mas espresivas gracias, y deseándoles obtengan en su brillante carrera artística mayores muestras de aprobacion y entusiasmo si cabe que las que les ha dispensado el público mahonés en las muchas funciones que han dado en este coliseo.

Hoy como tenemos dicho y anunciado, tendrá lugar en nuestro coliseo la funcion dramática cuyo producto líquido se destina á los heridos de nuestro ejército. Esperamos no faltará concurrencia con el fin de contribuir á un acto tan humanitario como es este.

A bordo del vapor «Mahonés» fueron embarcados en la mañana de ayer varios individuos que pasan á servir á Ultramar y que eran prisioneros carlistas.

El fuerte viento Norte que se desencadenó en la madrugada del domingo impidió al vapor-correo Mahonés su salida para Alcedia y Barcelona en la mañana del mismo.

Abonanzado el tiempo emprendió su marcha en la mañana del lunes a hora de itinerario.

En virtud de que la «Gaceta» ha tenido un aumento de medio pliego, desde primero de enero próximo el precio de suscripcion á la misma será en Madrid 5 pesetas un mes, en provincias, en Ultramar y en el extranjero, 20, 30 y 45 respectivamente cada trimestre.

Nada menos que diez y seis bandas de música existen en Barcelona las cuales debian tocar en la muralla de Mar el juéves último en celebracion de ser los días de S. M. la Reina madre.

En la tarde del sábado y á una distancia de unas nueve millas al Norte del puerto de Ciudadela, hallándose seis tripulantes en un laud zarpan-do unos palangres y quedándoseles aun seis mas para zarpar, recibieron dos golpes de mar que les llenó la embarcacion quedando la popa de esta debajo el agua. El patron Alonso Pou y Carrió, viniendo de pescar en un laud observó lo que llevamos dicho y arriando la vela, por ser imposible navegar, y remando se dirigió al lugar de la ocurrencia pudiendo poner á salvo cinco de ellos, no habiendo podido hacer lo mismo con el otro por no haber parecido; habiendo tenido que hacer abandono de la embarcacion por ser imposible ponerla á flote.

SUSCRICION para atender á las obras de reparacion que se están practicando en la Ermita de Nuestra Señora del Monte-Toro.

	Rs.	vs.	Cénts.
Suma anterior.	11.739		63
<i>Sigue la parroquia de Villa-Cárlos.</i>			
Una devota persona.	20		00
Recolectado en la Iglesia.	38		00
<i>Sigue la parroquia de Alayor.</i>			
D. N. N.	40		00
Una devota persona.	20		00
Otras devotas de la Sma. Virgen.	20		00
<i>Sigue la parroquia de Mercadal.</i>			
D. Juan Villalonga Andreu.	20		00
» Rafael Juliá Triay.	20		00
» Francisco Camps Mercadal.	8		00
» Diego Triay Andreu.	12		00
» Margarita Mercadal Coll.	11		00
» Catalina Palliser.	40		00
» Andrés Pons Pujol.	10		00
» Jaime Villalonga Castell.	10		00
» Juan Pons Seguí.	34		00
» Agueda Simó Pons.	10		00
» Lorenzo Vinent Pons.	11		00
» Jaime Pelegrí Pomar.	22		00
» Antonio Meliá Ameller.	20		00
» Magdalena Palliser Carreras.	12		00
» Antonio Cardona Sintés.	10		00
» Juan Gomila Carreras.	4		00
» Bartolomé Triay Pont.	20		00
» Pedro Pons Salom.	10		00
» Juan Vinent Sintés.	8		00
» Miguel Orfila Villalonga.	4		00
Recolectado en la Santa Iglesia Catedral de Ciudadela.	4.663		35
Suma.	43.806		98

SORTEO 47.

En el sorteo de la Rifa celebrado ayer á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas. Suertes. Pesetas.

75	10	1774	15	2558	10
122	10	1792	50	3568	80
132	50	1878	15	3748	10
303	10	1926	10	3890	500
308	10	1985	10		
344	10				
452	15				
549	30	2040	30		
641	15	2122	10		
778	15	2129	15		
918	10	2272	10		
		2436	10		
		2641	10		
1027	15	2768	80		
1031	15	2826	30		
1096	15	2840	10		
1168	15				
1235	10				
1340	10	3212	30		
1541	10	3319	30		
1768	10	3390	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

TEATRO.

FUNCION PARA HOY MARTES

23 DEL CORRIENTE.

Con objeto de subvenir á las necesidades de los heridos de nuestro ejército se dará por los Oficiales del Batallon Provincial de Mallorca la siguiente funcion.

1.º Sinfonía.

2.º El interesante drama en 3 actos y un prólogo original de D. Francisco Camprodon titulado

FLOR DE UN DIA.

3.º Los hermanos Woalter, los cuales atendiendo al laudable objeto á que está dedicada se han prestado gratuitamente á realzar la funcion con

LA DOBLE BARRA AEREA.

4.º La divertida comedia en un acto y en verso original de D. Manuel Breton de los Herreros.

PASCUAL Y CARRAZA.

5.º y último, el gracioso juguete cómico en verso, y catalan, original de D. Francisco Camprodon

LA TORNADA DEL TITÓ.

PRECIO DE LAS LOCALIDADES.

Palcos platea 16 rs. vn.—Primera fila 20.—Segunda fila 12.—Tercera 6.—Butacas 3.—Entrada general 2.—Niños y soldados 1.

Woaither los peligrosos

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Clémente papa y mártir y Santa Felicitas.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en Santa Maria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 53 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 40 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 horas, y 3 minutos de la mañana. —Pónese á las 2 horas, y 38 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 19.—10'50 m.

Mahon 20.—10' n.

Segun la Gaceta han sido detenidos en Perpiñan los cabecillas carlistas Moore y Navarrete.

Se han presentado pidiendo indulto en Cataluña 25 oficiales 196 individuos carlistas.

Madrid 19.—5'15 t.

Mahon 20.—10'20 n.

Se cree la próxima entrada en la presidencia del Ministerio al señor Cánovas del Castillo.

Los periódicos insisten en que don Carlos está padeciendo una enagenacion mental.

El domingo quedarán restablecidos los trenes en Cataluña que se hallaban paralizados á causa de la faccion.

El alboroto promovido por los cadetes en Segovia no ha tenido ninguna importancia.

3 p. = Interior, 16'75.

Madrid 20.—11' m.

Mahon 20.—11'17 n.

Segun la Gaceta el somaten levantado en Cataluña ha dado por resultado el descubrimiento de algunos pequeños depósitos de armas.

Ha cesado el somaten, habiéndose establecido en los pueblos guarniciones fijas.

Madrid 21.—10'40 m.

Mahon 22.—8'10 m.

Martinez Campos se ha apoderado de muchas armas, quince arrobas de plomo, dos cañones y muchísimas municiones y efectos de guerra.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 29 Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes: 1.º el predio «Rafalet» del término de Mercadal valorado en 35.000 pesetas; 2.º un vergel sito en la huerta de esta ciudad tasado en 7.500 pesetas; y 3.º una casa y huerte sin número, sito en la calle de S. Carlos de esta ciudad justipreciado en 2.750 pesetas; todo con arreglo á las condiciones contenidas en los respectivos albalanes despachados; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D.ª Maria Mercadal y Quintana dueña de dichas fincas en el expediente instruido al efecto en este Juzgado. Dado en Mahon á 29 de Octubre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Hago saber. Que el dia diez de Diciembre próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número 52 de la calle de la Infanta de esta Ciudad perteneciente a los hermanos Don Juan Francisco, D.ª Antonia, D.ª Margarita y Doña María Rosa Llambias y Roca, justipreciada en cuatro mil eutrocientas pesetas; cuya subasta se efectuará arregladamente al pliego de condiciones despachado á instancia de dichos interesados. Dado en Mahon á 8 de Noviembre de 1875.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

Gran Baratura.

En casa de Jaime Anglada calle de la Iglesia, número 7 se encontrarán á precios baratísimos un grande y variado surtido en cortes pantalon, tartanes, lana, y lana y algodón, listas para vestidos y camisetas, patenes de lana y algodón, pañuelos de seda, lana y algodón etc. cotonets, indianas para vestidos, y extranjeras para cortinas y otros muchos que sería largo nombrar.

En venta.

Una casa situada en esta Ciudad calle de los Frailes número 36; y

Una porcion de terreno situado en Llumescanas dividido en cuatro cercados, cosa de dos cuarteras sembradio. Informará D. Jaime Villalonga notario.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifiestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.